



FOTO: ESPECIAL

**APUNTE
FECHAS**

- Voto Postal, del 27 de abril al 10 de mayo el Instituto les enviará a su domicilio la boleta, durante mayo deberán regresar al INE la boleta, y el instituto tendrá como límite el 3 de junio para recibir el sobre para hacerlo válido.
- Voto electrónico por internet, el 1 de mayo recibirán la cuenta de acceso al Sistema de Votación (SIVEI), de 6 al 17 de mayo será el periodo de socialización del sistema y del 20 de mayo al 4 de junio antes de las 18:00 horas, será el periodo de votación.
- Voto presencial, se instalarán cuatro módulos, se ubicarán en los consulados de Chicago, Dallas, Los Angeles y Montreal

El 87.5% de quienes votarán desde el exterior, radican en EU

Ante el temor a ser deportados, el IEEM garantizará todas las medidas de seguridad y secrecía

ALMA RODRÍGUEZ

El grueso de mexiquenses que radican en otros países y que han manifestado su interés por ejercer su derecho al voto para renovar la gubernatura del Estado de México, radica en Estados Unidos, representando el 87.5% (4 mil 787) de los 5 mil 469 registros.

La presidenta de la Comisión Especial para el voto de mexiquenses que radican en el extranjero, Karina Ivonne Vaquera Montoya, refirió que el resto de paisanos proviene de Canadá (159 registros), España (99), Alemania (69), Reino Unido (74), así como de Francia, Australia, Países Bajos, Italia y Colombia.

Afirmó que, para todos ellos, sea cual sea la modalidad que eligieron para votar; vía presencial, vía postal o electrónica, su voto es seguro, siendo resguardado en todo momento para que el 4 de junio, una vez concluida la jornada electoral, también sea contabilizado.

Recordó que para quienes optaron por la vía postal, recibirán su paquete postal del 27 de abril al 10 de mayo, con posibilidad de efectuarse un reenvío a finales de mayo, debiendo remitir oportunamente el

NÚMEROS

- **5 mil 469** personas están registradas en la Lista Nominal de Electores Especial
- **2 mil 72** mujeres y **3 mil 397** hombres mexiquenses que residen en el extranjero, son los que manifestaron su interés por participar en el proceso
- Entre **36 y 41** años es la edad del grupo de personas con más registros, son **mil 330**.
- El **62.79% (3 mil 434)** optó por emitir su voto de manera electrónica
- El **32.6% (1 mil 783)** emitirá su sufragio vía postal
- El **4.61% (252)** participará con voto presencial

paquete, de manera tal que llegue al Estado de México 24 horas antes del día de la jornada electoral.

Para quienes eligieron la vía electrónica, informó que del 20 de mayo al 4 de junio, podrán votar, depositando su sufragio en una urna electrónica que no podrá ser abierta hasta el día de la jornada electoral.

“Está encriptado el voto electrónico y además ha sido auditado el proceso por personas externas para probar su eficacia”, afirmó.

En tanto, para el voto presencial en consulados, Vaquera Montoya, informó que son hasta el momento 252 personas registradas. Sin embargo, señaló que esto no signi-

fica que sólo ellas puedan votar ya que, al ser la credencialización permanente, aquellas personas que reciban su identificación entre los meses de abril y mayo, también podrán presentarse de manera presencial a los consulados de Chicago, Dallas, Los Ángeles y Montreal a votar.

“Este proceso de voto de mexiquenses en el extranjero está dividido en tres etapas, la primera la que ya hicimos, informarles sobre la modalidad de voto, la siguiente etapa es mantenerles informados sobre cuándo les llegará el paquete electoral postal y la tercera, darles a conocer cómo será el voto electrónico”, dijo.